希望

令和 4 年度 第4号 発行 令和4年7月1日 亀岡市立曽我部小学校

SSTで、人と関わる力を身につけましょう!

今年度から、各小学校でSST指導が始まります。本校では、I学期は、2年生、3年生とひまわり学級で指導が行われました。先生は、亀岡市立幼稚園内で行われている、幼児発達支援教室「ほっかほか教室」で御指導をされている藤原尚子先生が、小学校を巡回してくださることとなりました。

SSTとは、ソーシャルスキルトレーニング(Social Skills Training)の英語のつづりの頭文字をとったもので、『社会で人と人とが関わりながら生きていくために欠かせない技術を身に付ける訓練』のことです。

大人になって社会に出るときには、人と関わる力が必要です。ですから、小さい時からそのスキルを身につけることがいかに大切かわかります。かつては、毎日の学校生活における学習や遊びの中で、自然と身につけてきたように思います。しかし、現在では、自分から話しかけることに抵抗があったり、言葉が足りなかったり、どんな風に言ったら良いのかわからない等、学校生活だけで身につけることが難しい様子が見られます。 SSTでは、子どもたちが楽しいと思える活動を通して、人と関わることの楽しさや心地よさを感じて学べるようなプログラムが用意されています。

例えば、2年生が行った「友だちビンゴ」では、あらかじめ「〇〇が得意な人」など項目が決められており、それを友だちと話をしながら「〇〇に合う人」を順番に見つけていきます。ビンゴにするためには、友だちと話さなければなりません。授業では、まず話し方と聞き方を指導し、人との気持ち良い関わり方を学んだ上で始めます。ゲームをしながら、その心地よさを体験し、自然とスキルとして身につけていくことができます。

指導後、藤原先生に「今日は勉強を教えてくれてありがとう」とわざわざ言いにきた子どもがいたようです。 充実した時間になったのでしょう。子どもにとって、勉強がわかることはもちろんのこと、友だちと関われた 時もきっと楽しい時間になっていることと思います。人と関わるために、まずは言葉のキャッチボールができ ることが必要です。その土台には、伝えるための語彙力、返事の仕方、人の目を見て話すこと、人への興味、 あるいは、自分から伝えたいという気持ちをもつこと等、つまり非認知的能力が必要です。ぜひ御家庭でも、 人と関わる力について考えてみてください。

7・8 月の行事予定						9月の行事予定
_	金	体測(高)・エコラフティング(4年)	16	土		日(木)発測(高)·委員会
2	土		17	日		夏休み作品展(8/31日~9/2日まで)
3	日		18	月	海の日	7日(水)フッ化物洗口
4	月		19	火	短縮4(下校11:50)·ALT 非行防止教室	15日(木)スクールカウンセラー来校 16日(金)分散参観日②③
5	火		20	水	終業式·短縮3(下校II:20)	修学旅行説明会(中間休み)
6	水	フッ化物洗口・大学生と遊び交流	個別懇談会(各教室にて) 21日(木)~27日(水)午前中 時間は、別紙でのお知らせです。 *この間に、5年生は野外活動の写真			21日(水)フッ化物洗口
7	木	クラブ				28日(水)フッ化物洗口
8	金	*学校安全対策委員会				【お知らせ】 〜学校業務停止日〜 - 8月9日(火)から16日(火)
9	뇸		掲示をします。購入申込受付をします			
10	_	短縮5⑧(下校14:00)・ スクールカウンセラー来校	8月(2学期)			
12	火	短縮5(下校14:00) 地域班会(下校指導)	21	日	*校内美化作業* 地域ごとに割り振りがあります。	*この間の、学校施設使用はできません。
13	水	短縮4(下校13:10)・フッ化物洗口	29	月	始業式·短縮4(下校II:50)	
14	木	短縮4(下校13:10)・かめプー(6年)	30	火	短縮4(下校11:50)・登校指導	
15	金	短縮4(下校13:10)・給食最終日	31	水	給食開始・夏休み作品展	

※夏季休業中のプール開放・ラジオ体操は、実施しません。

陸上交歓記録会 6年生が参加

例年近隣の小学校5、6年生が集まって、運動公園で陸上交歓記録会を行います。 コロナにより中止を余儀なくしてきたところですが、今年は規模を縮小し、6年生のみ が時間短縮で種目も減らして参加しました。曽我部小学校からは近いので行き帰り は徒歩で参加です。

種目は、IOOM 走と、ハードル走か走り幅跳びかボール投げの中から I種目を選択。 他校の児童と競い合うことで、自分たちの実力を知ることができたのではないでしょうか。



2年ぶりにプールを再開しました。6月ですが、暑い日も続いてキラキラ輝く水の中に入り、楽しそうに動き回ったり泳いだり、久しぶりに水の感覚に親しんでいる児童も多いのではないでしょうか。

プールサイドにいますと、「いいな〜。入りたいな〜。」といつの間にか子どもたちが 集まってきています。



野外活動に行ってきました。

5年生が野外活動に宮津のマリーンピアに1泊2日で行ってきました。天気に恵まれて全行程を終えることができました。波は穏やかで、カッター訓練や磯観察など行い、潮風を浴びながらの活動をしました。夜のキャンプファイヤーで、火の神が点火すると、5年生たちから、思わず声がもれ感動の瞬間もありました。

家を離れての2日間でしたが、それぞれの成長がみられる野活となりました。



交通安全教室

亀岡警察署からおまわりさんが来られて、1~4年生が、 交通安全教室を行いました。自転車の乗り方など安全な走 行を教えていただきました。



MEXCBT 環境調査

国の学力テスト等が、解答をタブレットに入力する 方式に変わっていく予定です。これに先立って、通信環 境調査が行われました。いろんなパターンの入力方法 に触れる問題が用意されており、思ったよりもスムーズ に取り組めました。

京都先端科学大学の学生来校

体力テストの様子から、児童に楽しく 体力をつけるための遊びを考案して 4・5年生を対象に遊んでくれました。 7月にもう一度来てくれますが、内容 がレベルアップするそうです。



【地域の皆様へ】

PTA の花植えの活動や、地域懇談会、廃品回収と大変お世話になりました。26日の廃品回収では、たくさん廃品のご提供ありがとうございました。役員の皆様には、朝早くから、回収や積み込みなどお世話になりました。(次回は、11月6日)

【御案内】

ハラスメントにおける苦情相談窓口 亀岡市教育委員会 教育総務課

☎ 0771−25−5052

(相談員)

教育総務課長、学校教育課長、総括指導主事 *希望により、上記以外の職員も相談に応じます。

(開設日及び時間)

8時30分から17時15分まで

*土・日・祝日及び12月29日から1月3日除く